

vida en el sistema carnívoro, dan en el vegetarismo salud y dilatada existencia.

El coro de asilados entonó con gran acierto el himno vegetariano, letra del doctor Falp y música del señor Borrás de Palau, dirigido por el director de la «Schola Orpheónica», don Arturo Marcat.

—Por fin se ha descubierto una parte de la gran falsificación que se hace en Barcelona del agua de Caldas de Malavella. Se recomienda a los señores médicos y a los enfermos en general el agua Vichy Gaminus, propiedad del Baleario de don Jaime Soler, por ser embotellada directamente del Manantial de la Mina. Se expende en la Cervecería Gaminus, Puerta de Santa Madrona, 6.

La Asociación de Arquitectos de Cataluña celebró su anual banquete en la «Maison Dorée».

Durante la comida reinó verdadera cordialidad entre los allí congregados, no sólo para cumplir un deber reglamentario, sino también llevados por elevado espíritu de solidaridad y compañerismo.

Iniciados los brindis, hicieron uso de la palabra los doctores Conill, Font y Carreras, Falqués Bassegoda (B.), Ferrés, Bertrán, Torras Puig, Palomo, Artigas y Fossas. El presidente, señor Salvat, dió lectura a telegramas de adhesión al acto, remitidos por los señores Cabello y Lapiedra, de Madrid, y M. Emile Kiechle, resumiendo seguidamente los discursos pronunciados y haciendo votos para que la Asociación de Arquitectos alcance todo el esplendor y desarrollo que son de desear, así como para que jamás sufran quebranto las relaciones de cordialidad y armonía que hoy se reflejan entre todos los que al ejercicio del noble arte consagran su vida, dedicándole todos sus esfuerzos y energías.

—Para Jugueteros y Bebés, la C. Obispo, 3.

En la sesión científica que celebrará mañana el Instituto Homeópata, presentará el doctor Galard el tema: «Fisiología del placer y del dolor».

En la sesión que hoy celebrará la Academia de Jurisprudencia y Legislación, continuará el estudio de la reciente reforma de la ley hipotecaria, usando de la palabra don Guillermo A. Tell.

Ayer empezó a contarse el plazo concedido por Real orden al Ayuntamiento, para justificar sus derechos a la propiedad de los terrenos en que se hallan situados los pozos de Moncada.

La junta directiva de la Asociación Wagneriana visitó ayer al alcalde accidental, señor Bastardas, para pedirle que a la calle de la Canuda se le dé el nombre de Wagner, en vez del de Fastenrath.

El señor Bastardas manifestó que ya se ha dado el nombre del gran compositor alemán a la calle de Alsina, de San Gervasio, y que con arreglo al acuerdo del Consistorio, contrario a la duplicidad de nombres, es imposible acceder a la petición.

En la alcaldía se ha recibido una comunicación del alcalde de Balaguer, manifestando que aquel ayuntamiento celebró una sesión dedicada exclusivamente al poeta Guimerá, habiendo adoptado los siguientes acuerdos: adherirse al homenaje nombrando una comisión que le represente en las fiestas que se celebrarán con motivo de él, y dar el nombre de Guimerá al troycito del paseo comprendido entre el colegio de Escolapios y la barriada de San Francisco.

El día 3 de junio próximo se celebrará la procesión cívica organizada con motivo del traslado de los restos de los mártires de la Independencia, al panteón que se construye en el claustro de la Catedral.

—Eduardo Miró. Automóvil 40 H. P. para alquilar Garage Abadal. Admón. Aragón, 289, 2.º, 2.ª

En virtud de concurso ha sido nombrado profesor de oficios de la Escuela de Sordomudos, don José Esquerrá Bergés.

El secretario del Ayuntamiento de Madrid ha enviado, con destino al archivo municipal de esta ciudad, un ejemplar de la obra titulada: «Historia de los monumentos de la villa de Madrid».

Hace algunos días, al relatar en la sección correspondiente la vista de un juicio por homicidio, involuntariamente dijimos que el procesado se llamaba Joaquín Viver, siendo así que el que ocupaba el banquillo era Joaquín Vives.

Un niño de ocho años de edad causó ayer, con unas tijeras, una herida punzante de pronóstico reservado, a otro niño, que tuvo que ser auxiliado en el dispensario de la alcaldía.

Durante la madrugada de ayer cuestionaron en el Paralelo dos sujetos de veintiséis y veinticinco años de edad, respectivamente, con otros dos que lograron escapar. En el momento de la disputa sonó un disparo de arma de fuego, cuyo proyectil, por fortuna, no hizo blanco.

Ignórase quién fué el autor del disparo. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

En la presente semana corresponde presidir las operaciones, en calidad de directores de turno, en la Caja de Ahorros y Montepío de Barcelona a los señores siguientes:

En la caja Monte-pío (Central) al señor marqués de Galtero.

En la Sucursal núm. 1 (Padró) al señor don José Erasmo de Janer.

En la Sucursal núm. 2 (San Pedro) al señor marqués de Alós.

En la Sucursal núm. 3 (Gracia) al señor marqués de Puertonuevo.

El Centro Monárquico Conservador con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey ha expedido el siguiente despacho:

«Excmo. Sr. jefe superior de Palacio.—Madrid.—El Centro Monárquico Conservador ruega encarecidamente V. E. eleve gradas trono su respetuosa felicitación con motivo cumpleaños de S. M. el Rey, reiterando su más inquebrantable adhesión.—El Presidente: Guillermo de Boladeres.»

* * *

La junta general reglamentaria que el

Centro Monárquico Conservador debía celebrar el 19 del actual ha quedado aplazada hasta el día 30, a las nueve de la noche.

—La casa Rosich, del lado S. Jaime, vende manteles de hule desde 250 pesetas.

Con tanta concurrencia como el día anterior dió el señor Jordán de Urries, en el salón doctoral de esta Universidad, la tercera conferencia sobre «Los grandes pintores», tratando de Rubens.

En la biografía de este maestro señaló el conferenciante el fruto que aquél sacó de su estancia en Italia, a cuyos pintores tomó como maestro pero no como modelos; la parte que Van Dych tuvo en la obra de Rubens, leyendo dos listas, sacadas de publicaciones y revistas recientes, de obras que son de aquel aunque se han atribuido a éste y de otros en que el primero ayudó al segundo; y las dos grandes épocas de actividad artística de Rubens correspondientes a sus dos matrimonios, la primera, fecunda en obras religiosas y ciclos históricos, y la segunda sin igual en los cuadros mitológicos.

A Rubens lo juzgó el señor Jordán de Urries como portentoso ejemplo de fecundidad, de fantasía poderosísima, colorista grande, apto como ningún otro para expresar la vida, el movimiento, la fuerza, con toque resuelto, pericia suma, pomposo, exuberante y con gran valor decorativo.

Con veinticuatro diapositivas proyectadas, presentó ejemplares de sus obras en los distintos géneros religioso, mitológico, paisaje, etc., deteniéndose especialmente en el primero, poco conocido por quienes no han admirado en Flandes los grandiosos retablos, en que el maestro despliega toda la grandeza de su genio, así como expresa su temperamento en las obras mitológicas.

El doctor Jordán de Urries fué aplaudido.

—Manteca HEYMAN, la más nutritiva.

Están ultimándose los trabajos de instalación para presenciar la carrera de automóviles.

Debemos advertir a cuantos pueda interesar, que el plazo para la venta de tickets para el restaurant termina hoy por la noche, no garantizando el Comité dicho servicio a los que de antemano no se hayan provisto del ticket.

El horario de trenes especiales a las tribunas ha quedado fijado en la siguiente forma:

Salidas de Barcelona: 45, 5'44, 6'28, 7'40, 8'52.—Apeadero: 5'13, 6'01, 6'45, 7'55 y 9'06.

Llegada al Vinyet: 6'21, 7'14, 7'35, 9'04, 10'11.

Salidas de Sitges (estación): 16'05, 16'24, 17'36, 18'06, 18'17, 21'01, 21'23. Llegadas al paseo de Gracia: 17'17, 17'31, 18'37, 19'20, 20'08, 22'10, 22'37. Llegadas a Barcelona: 17'32, 17'44, 18'50, 19'37, 22'24.

Hoy, a las once de la mañana, saldrá de guardia el juzgado instructor del distrito del Hospital.

A dicha hora le sustituirá en sus funciones el del distrito de la Audiencia.

Llamamientos judiciales:

El juez de instrucción del distrito del Hospital cita a don Antonio Cussi.

El de la Lonja a Jaime Puig y a los que se crean con derecho a la herencia de doña Carmen Escofet.

El de la Audiencia, a los herederos de doña María de los Reyes y a don Antonio Vagués.

Y el del Norte, a los herederos de don Isidro Malet.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros 194.963 pesetas, procedentes de 3.715 imponentes, siendo 320 el número de nuevos imponentes.

Se han satisfecho por 1.009 reintegros pesetas 180.398'74, y para la compra de valores por cuenta de 11 imponentes 12.588'15 pesetas.

Total: 1.020 reintegros y 192'986'89 pesetas.

Ha sido detenido un muchacho que hurtó géneros valorados en cincuenta y pico de pesetas, de una tienda de confecciones sita en la plaza del Pino.

—AUTOMÓVILES DE ALQUILER de Arturo Bes. Diputación, 353.

Probablemente mañana realizará el gobernador civil una nueva visita de inspección al «Circuito del Bajo Panadés», con objeto de cerciorarse si se han adoptado todas las disposiciones ordenadas para la carrera de «voitures» que se celebrará en dicho circuito al día siguiente.

Anoche se reunieron en el Gobierno civil las Comisiones de higiene provincial y municipal y de epidemias y epizootias de la Junta provincial de Sanidad, ocupándose en la tramitación de varios asuntos del despacho ordinario.

Bajo la presidencia del señor Ossorio se reunió anoche en el Gobierno civil la sección primera de la Junta de protección a la infancia, con asistencia de todos los vocales, dándose cuenta de varias suscripciones que se han hecho de un real, dos reales y una peseta al mes y despachándose algunas solicitudes de socorro.

Aquejado de ligera indisposición, a consecuencia de un catarro que cogió en su visita a Arenys de Mar, el gobernador civil no salió ayer de sus habitaciones particulares, observando el consejo facultativo, por cuyo motivo no pudo asistir a la recepción celebrada en la Capitanía general.

El señor Ossorio envió un atento B. L. M. al general Santiago, excusando su asistencia al expresado acto, por el referido motivo.

La Caja de Ahorros y Montepío de Barcelona avisa a los que tengan alhajas empeñadas en la sucursal, calle del Hospital, números 149 y 155, y Cera S, cuyas fechas de empeño o renuevo sean anteriores al 31 de agosto último inclusive y correspondan a los resguardos números del 1 al 55. 529 inclusive, para que se sirvan pasar a redimir o prorrogar sus préstamos, pues de lo contrario se procederá a la venta de los mismos en públi-

ca almoneda el martes, día 22 de junio, a las nueve de la mañana.

La primera autoridad civil de la provincia ha dictado las disposiciones contenidas en el siguiente bando, como medidas de previsión, con motivo de la carrera internacional de «voitures» que se celebrará el 20 del actual, en el Circuito del Bajo Panadés:

Don Angel Ossorio y Gallardo, gobernador civil de esta provincia,

Hago saber: Habiendo autorizado este Gobierno la celebración de la carrera internacional de automóviles Copa de Cataluña, que se verificará el día 20 del corriente, en el lugar llamado «Circuito del Bajo Panadés», he acordado adoptar como medidas de previsión, las disposiciones siguientes:

Primera. En el expresado «Circuito», formado por las carreteras de Barcelona a Santa Cruz de Calafell, kilómetros 38 al 45 inclusive, la de Igualada a Sitges, kilómetros 56 al 45 y la de Canyellas a Villanueva, kilómetros 1 al 7, quedará prohibido en absoluto el paso en dicho día, para toda clase de vehículos y caballerías, desde las cuatro de la mañana hasta que, terminada la carrera, los agentes de mi autoridad declaren libre el tránsito; y para los peatones, desde las siete de la mañana hasta el momento expresado.

Estando comprendidas en el «Circuito» las villas de Sitges, San Pedro de Ribas, Canyellas y ciudad de Villanueva y Geltrú, quedará asimismo prohibido el tránsito en las calles que correspondan a aquél, donde estarán colocadas las oportunas indicaciones.

Segunda. En las líneas rectas de las carreteras, el público deberá permanecer no solamente fuera del alineamiento de los árboles, sino también fuera de las cunetas.

Las curvas deberán quedar absolutamente despejadas de público, tanto a uno y otro lado de la carretera como en los campos colindantes. Cuando la carretera donde se verifica la carrera se bifurque con otra, la prolongación de la primera quedará completamente despejada en una distancia de doscientos metros, con el fin de evitar accidentes en el caso de que un corredor se equivocase de carretera ó diese mal la virada.

Tercera. En los puentes establecidos para paso de peatones en Villanueva, San Pedro de Ribas y Sitges, quedará terminantemente prohibido el estacionamiento de público.

Cuarta. Los únicos que pueden pisar la carretera del «Circuito», son los comisarios y vigilantes, que llevarán el distintivo correspondiente. Podrán asimismo circular libremente los automóviles de servicio que llevarán como distintivo una bandera verde con las iniciales C. C. y un letrero con la palabra «Servicio».

Quinta. Con objeto de evitar aglomeraciones de automóviles en la carretera que desde Barcelona conduce a Sitges, será provisto cada uno de ellos en el empalme de la carretera de Barcelona a Santa Cruz de Calafell con la carretera provincial de Cornellá a Fogás de Tordera, de un número de orden que llevará ostensiblemente, dándose la salida de minuto en minuto desde aquel cruce y prohibiéndose en absoluto que ningún coche se adelante a otro en marcha, en la inteligencia de que será impuesta una multa de 500 pesetas a los contraventores de esta orden. La numeración empezará a darse a las seis de la mañana, tomándose nota del nombre y domicilio del propietario de cada coche. En el caso de que sufra avería algún automóvil, en la carretera deberá apartarse al lado derecho de la misma, y una vez reparada aquella, podrá seguir su camino, pero sin intentar adelantarse al coche que últimamente haya pasado.

Los automóviles de servicio podrán circular libremente.

Para el regreso se observarán idénticas precauciones.

Sexta. En previsión de posibles accidentes en la carretera a que se refiere el apartado anterior, recomiendo a los conductores de toda clase de caballerías y vehículos que procuren no transitar por ella de seis a doce de la mañana, ni de seis de la tarde a doce de la noche.

Séptima. La guardia civil, los cuerpos de Vigilancia y Seguridad y los mozos de la Escuadra, cuidarán de la exacta obediencia de estas disposiciones; pero principalmente fío su cumplimiento a los mismos automovilistas, de cuya discreción depende en buena parte el éxito de una fiesta, que aparte de otros notorios beneficios, puede servir para dar idea de la cultura de nuestro país.—Barna 17 de mayo de 1909.—El Gobernador: Angel Ossorio.»

Noticias religiosas

En la parroquia de Nuestra Señora de Belén, mañana, durante la misa de ocho se practicarán los ejercicios del día dedicados al glorioso patriarca San José, con exposición del Santísimo Sacramento y tomando parte la escolanía parroquial.

—Al objeto de celebrar la canonización del Beato José Oriol, la V. O. T. de San Francisco de Asís, establecida en el hospital de la Santa Cruz y Nuestra Señora de la Ayuda, ha determinado celebrar el mismo día 20, fiesta de la canonización, en la iglesia del hospital de la Santa Cruz, solemnes funciones, teniendo misa de comunión general a las siete y media, con plática por el Rdo. P. director, Fr. Jacinto de Barcelona, siguiendo a las diez solemne oficio, predicando el doctor don Juan Rifá, canónigo lectoral, concluyéndose el oficio con un solemnisimo «Te Deum», y continuando por la tarde, a las seis, la función, con sermón por el Rdo. P. Miguel de Esplugas, provincial de los capuchinos de Cataluña, finalizando dichas fiestas con la procesión, en la que será llevada la imagen del nuevo santo barcelonés.

—El gremio de estereros honrará a su santo patrón San Bernardino de Sena, con solemnes cultos, el próximo domingo, en el altar que el gremio posee en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

El lunes siguiente, de nueve a diez, se dirán en la propia capilla misas en sufragio de los agraciados difuntos.

—El Colegio de Procuradores, de esta ciudad, celebrará en la parroquia iglesia de San Miguel Arcángel (Merced), el día 20 del actual, a las diez de la mañana, la función religiosa que todos los años dedica a su patrón San Ibo. Del sermón está encargado el Rdo. doctor don Jaime Valls, Pbro., cura párroco de Nuestra Señora del Carmen, de Valls.

Noticias militares

Se ha dispuesto que 30 individuos de la guardia civil de la Comandancia de caballería del tercer tercio, al mando de un primer teniente, se concentren en Esplugas, Cornellá, Gavá y Castelldefels con objeto de prestar servicio de vigilancia en la carretera del circuito de las carreras de «voitures». La mayor parte de las fuerzas de infantería de dicho instituto saldrán también mañana para prestar igual servicio.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: el señor teniente coronel de Barcelona, don Ricardo Bocio López.—Parada: cazadores de Mérida.—Oficial médico: don Francisco Molinos Romero, de Alcántara.—Visita de hospital y provisiones: capitán 5.º de Mérida.—Cebada y paja: capitán 4.º de Numancia.—Altas y paseos de enfermos: sargento 1.º de Santiago.—Ordenanzas para el jefe de día y partes: Santiago.—Jefe y secretario de guardia: 1.º artillería de Montaña.—Barberos para prisiones militares: Montesa.—Oficial de vigilancia: Numancia.—El general gobernador: Cortés.

Notas de Sport

Ciclismo.—Debido a la inseguridad del tiempo, la concurrencia al velódromo fué menor que de costumbre, escaseando, por lo tanto, la animación en las carreras. Estas se verificaron bajo el siguiente orden:

Nacional.—Se hizo en tres pruebas de cuatro vueltas, y tomaron parte en ellas los señores Valls y Elias, quienes corrieron por primera vez, y el señor Aracil, que si bien es ya conocido por los aficionados, ha permanecido inactivo durante largo tiempo. En la primera prueba llegaron: primero Fabregat, segundo Abric y tercero Aracil; en la segunda llegaron: primero Soum y segundo Sans; Elias se retiró a la segunda vuelta; en la tercera (final) se disputaron el premio Fabregat, Abric, Soum y Sans. Este último llevaba el tren, pero en la última vuelta fué alcanzado por todos, y Soum, con un ligero esfuerzo, llega el primero. El segundo en llegar es Abric y el tercero Fabregat.

Match entre Puchois y Michiels.—La carrera sólo se hace interesante en la última vuelta, que tras soberbio embalaje Michiels se lleva la victoria por una rueda escasa.

Internacional (cuatro series de cuatro vueltas).—La serie final la corren los vencedores de las otras tres, ó sean Wan Bever, Catulle y Etienne, y la gana el primero.

Carrera de medio fondo (30 kilómetros).—Esta carrera es la que despierta más entusiasmo, y la corren Dussot y Gerini, con entrenadores en motocicleta. Dada la señal, el primero en coger su entrenador es Dussot, quien en seguida se le ve ganar terreno a Gerini y pasarle a las pocas vueltas. A mitad de la carrera Dussot vuelve a pasar a su contrincante y modera su marcha; Gerini entonces aprieta y ya casi alcanza a Dussot, cuando éste, tomando su primera marcha, le gana otra vuelta. La carrera finaliza con otra media vuelta de ventaja para Dussot, quien se ha portado admirablemente. El tiempo invertido es 22' 20".

Consolación.—Corren Elias, Dewaide y Aracil. El interés de esta carrera lo dan Dewaide y Aracil, pues Elias flojea bastante. Llega el primero Dewaide.

Pelota vasca.—El anuncio del partido jugado en segundo lugar el domingo último, despertó desde luego vivo interés entre los aficionados. Con distintivo rojo lucharon Marquín y Modesto, contra azules Gabriel, Arrate y Paco. Las opiniones respecto del éxito hallábanse equilibradas, y por lo tanto, puede decirse que el dinero salió a la par en la cancha y en las apuestas mutuas.

Y empezó el partido a 45 tantos. Comenzaron los rojos, haciendo un hermoso juego. Marquín, fuerte y seguro, encestaba maravillosamente, y su zaguero, Modesto, desarrollaba un juego potente, mandando al rebote todas las pelotas.

La trinidad azul defendía con brío todos los tantos, sin dejarse acobardar por aquel nutritivo bombardeo de sus contrarios.

Al principio los azules lograron alcanzar una ventaja de cuatro y cinco tantos, que perdieron después, porque Paco, que defendía los últimos cuadros, se descompuso, pifando algunas pelotas.

Hubo su igualada correspondiente, que el público coronó con una tempestad de justos aplausos. Hacia la mitad del partido se aseguraron los azules: Arrate, en el centro, pegó de firme, demostrando una seguridad y vista pamosas, y desde aquel momento la victoria se inclinó del lado de los celestes, los cuales dejaron en 40 tantos a sus contrarios.

Todos los pelotaris jugaron con decidido empeño, en especial Arrate y Marquín.

Fué, pues, el partido que reseñamos muy interesante. ¿Podría repetirse?

De los restantes ejercicios deportivos, los que debían celebrarse al aire libre se suspendieron debido a la inseguridad del tiempo.

Los cochecitos inscriptos para tomar parte en las carreras del día 20 vienen ensayando en su mayor parte en el circuito, los días en que el estado de las carreteras lo permite, efectuando lontanitas velocidades.

Notas Regionales

Arenys de Mar

17 de mayo.—Anteayer sábado, a las siete y media de la mañana, se perpetró un horroroso crimen en una carbonería del callejón de Riera, núm. 12, del que fué víctima Mercedes Iol, de 26 años de edad, sirvienta, natural de Breda. Llamase el asesino Juan Noguera, de 35 años, natural de Gerona, de profesión mecánico, el cual asestó a la desgraciada Mercedes tres golpes en la espalda con una arma desconocida, cuyas heridas fueron tan graves que le produjeron la muerte instantáneamente.

El criminal había sostenido relaciones con la interfecta, hasta que cesaron, pretendiendo desde entonces reanudarlas; pero despreciado por Mercedes, la amenazó públicamente de muerte varias veces.

Después de consumado el hecho, el agresor emprendió vertiginosa carrera, en medio de un crecido número de personas, con dirección a Caldetas, abriéndose paso arma en mano.

Al momento de ocurrido el crimen, el alcalde se personó en la alcaldía, y por medio del teléfono dió cuenta de dicho suceso a las distintas autoridades de los pueblos vecinos.

La guardia civil y los mozos de la escuadra persiguen activamente al criminal fugitivo, sin que hasta ahora haya sido habido.

El juzgado se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio, donde hoy se le practicará la autopsia, después de lo cual tomó declaración a algunas personas.

Sabadell

En la Caja de Ahorros de Sabadell han ingresado últimamente 10.667'65 pesetas, procedentes de 953 imponentes, siendo 10 el número de nuevos imponentes.

Se han devuelto 3.882'07 pesetas a petición de 24 interesados.